



El té contiene parte volátiles; es menester conservar éstas tanto tiempo en secar sus hojas, como quando se pone en infusion en una tetera bien tapada. Kempfer escribe que las hojas verdes son de una amargura desagradable, narcóticas, enemigas del cerebro y de los nervios. Ellas pierden estas malas qualidades por la oxidacion. Haller pretende que el té es astringente, porque de él se hace tincta con el vitriolo marcial; pero añade, que el efecto que produce esta bebida no depende de la naturaleza de la planta. Buhan enseña, que el té rara vez hará daño si se toma con moderacion, no muy cargado, ni muy caliente, ni en ayunas.

Me han parecido muy útiles estos conocimientos en un país en donde se usa casi con exceso uno y otro licor. Si V. es del mismo parecer, delos à luz en su Periódico, quedando hecho cargo de contestar en el caso que algun criticon le muerda.

Dios guarde à V. muchos años. De V. su servidor.

Fulano.

### NOTICIAS PARTICULARES DE LA HAVANA.

*Ventas* Un caballo de paso regalado, y marcha castellana, sin defecto alguno, de buenas condiciones, y volantero, en 130 pesos; tambien una batería de metal dorado, de cocina. En casa de las Diaz, que viven junto al relojero de la Ciudad dar. raz.

Lonas, anascotes, durais superfluos, y gêneros exquisitos para habitos franciscanos. En la calle de la Muralla núm. 22 d. r.

Un Negro calesero, sano y con la tacha de haber hecho fuga dos ocasiones, en 250 pesos con pacto de retro. En la calle de Cuba núm. 100 darán razon.

Otro, criollo, de edad de 12 años, bien parecido, ágil para todo. sano y sin tachas, en 300 pesos libres para el vendedor, y una Negrita de cinco años, en 120 pesos tambien libres para el

vendedor. La viuda D. Josepha Serrano, que vive frente à la casa de D. Francisco Mendiola d. r.

Otro, de trabajo. En el oficio de D. Joseph Maria Rodriguez d. r.

Un solar situado extramuros en el barrio del Horcon. En la accesoria que está en la quadra de la carnicería donde se vende harina de maiz darán razon.

Una Negra criolla, de edad de 15 años, sana y sin tachas, en cantidad de 250 pesos. En casa de la viuda de D. Tomas Llorca, que vive en la calle cerrada de Santa Clara núm. 51 d. r.

Un escaparate grande con puertas de cristales, una cómoda con herraje de plata, tede de caoba de última moda, y un santo rostro de medio relieve, en precios equitativos. Frente à las Barras, que viven à espaldas del Colegio

de Capuchinos ante de la Havana  
de Jarao

Una casa situada en la calle Real de Jesus Maria extramuros, una quadra de la Iglesia, y al lado de una barberia donde d. r.

Una Mulata de edad de 20 años, con principios de costurera, lavandera y cocinera, sana y sin tachas, en 300 pesos libres para el vendedor. En la calle del Sol num. 37 darán razon.

Una Negra con principios de lavandera, sana y sin tachas, en 200 pesos libres para el vendedor. En la Libreria de esta Imprenta darán razon.

Otra, lucumi, lavandera, cocinera y vendedora, sana y sin tachas, en 260 pesos libres. En la calle de la Merced núm. 132 d. r.

Un sitio en el partido del Guayabal, compuesto de dos caballerias y quarto de tierra, cercado de piñones, y con otras circunstancias que se expresarán al comprador que se presentare. De la Merced para la Puerta Nueva del Arsenal, en la primera quadra sobre la izquierda en la primera casa darán razon.

Una volante de medio uso. En la calle de Mercaderes núm. 13 d. r.

Joaquin Antonio, carabali, de edad de 46 años, chocolatero, sano y sin tachas en 250 pesos. Francisco Maria, carabali, de edad de 20 años, buen chocolatero, sano y sin tachas, en 250 pesos. Mari de la Encarna

cion, de edad de 36 à 38 años, lavandera y cocinera sana y sin tachas. Maria de la Encarnacion de edad de 27 años, lavandera y cocinera, y buena criandera, sana y sin tachas. Antonia Maria, Mosambique, lavandera y cocinera, coartada en 250 pesos. Maria Josepha, de edad de 27 años, buena lavandera y cocinera, sana y con la tacha de cimarrona, en 200 pesos. En la calle de Luz núm. 21 darán razon.

Tres casas situadas extramuros, dos de texa en la calzada de Guadalupe, y la otra de guano en la de San Luis Gonzaga. Un Negro de 15 a 16 años, congo santo cristo, buen giñete, sano y sin tachas, en 325 pesos libres. D. Domingo Soriano, Comisario de Barrio, que vive junto á la plazuela de Santa Catalina d. r.

Una volante en 250 pesos. En la calle de la Obra pia n. 144 d. r.

Una Negra criolla, nombrada Luisa Esteves, de edad de 10 à 11 años, sana y con todas tachas, en 200 pesos. En la calle de la Pólvara núm. 49 dar. raz.

Un Negro congo, de edad como de 20 años, con principios de calesero y cocinero, y que se inclina á lavar, sano y sin tachas, en 250 pesos. En la calle de Villega núm. 164 d. r.

La obra de Gonzalez, el Vinicio, y Pichardo, para estudiar Derecho Canónico, ó el Pizarro Rivetio y Enrique de Villaverde

para medicina. En la casa del Sol núm. 168 darán razon.

Joa Negra de edad de 24 años, regular costurera, buena lavandera y cocinera, sana y sin tachas, en 400 pesos. Vicente Po-bea, que vive frente al muelle de Luz en una de las accesorias de la casa de D. Miguel de Armenteros dará razon.

Un Negrito lucumí, ladino, de edad de 11 á 12 años, propio para calesero ó page: estuvo dos años en una zapatería, y se vende porque no quiere oficio. Una casa de zaguan, situada en la esquina que está á espalda del Convento de la Merced para San Lidro, tasada en 500 pesos, y se hará una rebaxa considerable. En casa de la señora Da. Josepha Bachoni, que vive frente á la de D. Juan Pasqual Vives darán razon. En la casa de dicha señora vive una Negra libre, general en su servicio, que solicita acomodo de enfermera en la Ciudad.

Una buena mula, volanterera, blanca, de cuerpo regular, muy mansa, sana y sin resabio alguno, en precio de 100 pesos, y una volante de medio uso, muy fuerte y bien aperada. En la calle del Texadillo núm. 7 dar. raz.

Una exquisita moda de caoba, con su preciso herrage de plata, y muy propia para ca-nastilla, ó para el uso de qualquier señorita de grito. Frente

En berrioso del

à la casa de D. Juan Bautista Galain darán razon.

Comora Una Negra criandera D. Francisco de Berja Lima d. r. Otra, sin cria. En casa de la Sa. Da. Catalina de Estrada d. r.

Hallazgo A quien se le hubiere peruido una jaba con un tenedor y cuchara de plata, acuda à D. Miguel Malia, quien la entregará dandole sus señas.

### Entradas de Embarcaciones.

De Florida en 3 con 2 dias de navegacion Goleta americana el Ayseg, cond. pliegos del Real servicio: su Cap. D. Tomàs Bertron.

De arribata por habersele rendido un palo la Goleta anglo americana la Fit, procedente de Nueva Orleans de donde salió el 28 del pasado con carga para Charleston: su C D Parzon Beito.

De Florida en 5 con 14 dias Bergantines de Guerra San Antonio y la Flecha, en la tre: sus Comandantes D. Clemente de Laguardia, y D. Sebastian Troncoso.

De Nueva Orleans en 6 con 8 dias Berg e Coronel de Malville, cond. cort. de ca. para azucar, plata fte., habichuelas, y aodillos de tabaco N tchez: su Capitan D. Gerò imo Inard.

De Carolina e id. con 14 dias Berg i gres corsario, el Conquista, arribò à hacer viveres, y cond. 6 N. gros franceses, se aprendió à

Capitan D. Juan Coque.